

La Asociación Africanista Manuel Iradier recibe el apoyo de la Diputación Foral de Araba-Álava para empoderar a las mujeres de Brouwal, en Guinea Conakry

- Cooperación foral al Desarrollo: suscriben un convenio de colaboración dotado con 50.000 euros para financiar durante 2021 el proyecto “Yhangal Bantal Brouwal”
- La Comunidad Rural cuenta con una población de 36.256 personas: 20.419 mujeres (56,32%) y 15.837 hombres (43,68%)
- La región se sitúa en la Basse – Guinée y Kindia y es una de las 13 Subprefecturas de Téliméle, a 32 km de la capital
- El proyecto convierte a las mujeres en protagonistas y fortalece sus capacidades y autonomía para que desarrollen su potencial de promotoras del cambio y transformación hacia la igualdad, solidaridad, sostenibilidad medioambiental y la seguridad alimentaria.

Vitoria-Gasteiz, 13/05/2021

La Asociación Africanista Manuel Iradier y la Diputación Foral de Álava, han firmado hoy un convenio de colaboración mediante el cual, a través de la Dirección de Igualdad y Derechos Humanos de la institución alavesa, se financiará el proyecto “**Yhangal Bantal Brouwal**”- “**Un puente hacia el desarrollo**”, mediante el cual se contribuirá a un desarrollo armónico de esa Comunidad Rural Brouwal en Guinea Conakry, desde el empoderamiento personal, social y económico de las mujeres.

Según detalla **Alvaro Iradier**, presidente de la ONG alavesa “la implementación del proyecto permitirá mejorar las condiciones de vida de toda la comunidad por medio del fortalecimiento de las capacidades técnicas y organizativas de las mujeres y el aumento de su liderazgo en los espacios públicos”.

Otros objetivos del acuerdo son “el fomento del tejido asociativo -incluidos los actores en la diáspora -, la **mejora de la posición social de la mujer** con mayor integración de la perspectiva de género en la administración local y la promoción de un modelo de producción agrícola sostenible y de proximidad para perfeccionar la seguridad alimentaria, la resiliencia de la comunidad frente al cambio climático y los efectos del éxodo rural, así como la cohesión social, la solidaridad y la ayuda mutua”.

Situada en África Occidental, la República de Guinea, llamada **Guinea Conakry** para diferenciarla de otros estados africanos como sus vecinas Guinea Bissau o Guinea Ecuatorial, limita con Guinea Bissau y Senegal al norte, Malí al noreste, Costa de Marfil al sureste, Liberia al sur y Sierra Leona al oeste. Guinea está dividida en ocho regiones administrativas y subdividida a su vez en 33 prefecturas. Conakry es la capital, la mayor ciudad y el centro económico más importante.

Guinea se extiende por una superficie de 245.857 km², Los **cerca de 11 millones de habitantes guineanos pertenecen a 24 grupos étnicos**, de los cuales los más importantes son los N’ko, con un 40 %, los Fula, con un 30 % y los Susu, con un 20 %. Guinea es un estado predominantemente musulmán (85 %), con un porcentaje significativo de personas cristianas católicas que habitan las selvas del sur. Su esperanza de vida se sitúa, aproximadamente, en los 61 años.

Pandemia

En relación con la situación sanitaria derivada por la covid'19, o los efectos generados por la crisis sanitaria mundial, con fecha de 30 de abril de 2021, Guinea Conakry acumula 22.368 casos infectados por coronavirus y un total de 146 personas fallecidas, según datos de [worldometers.info](https://www.worldometers.info)

Con respecto a la incidencia de este tipo de pandemias, Guinea fue uno de los estados africanos más afectados por la epidemia por el virus del **Ébola** de 2014 – 2016, entre otras causas, por la debilidad del sistema sanitario y numerosas deficiencias en la gestión de enfermedades de este tipo.

A raíz de esta experiencia se reforzó el sistema sanitario tanto en infraestructuras como en la formación y **preparación del personal médico y asistencial** y se revisaron los protocolos en el área de comunicación y medidas de protección. “Quizá esto ha contribuido a que el país por el momento ha sabido gestionar mejor esta nueva pandemia a nivel sanitario” destaca Alvaro Iradier.

Guinea Conakry sufre el impacto económico generado por la crisis sanitaria. El cierre total de las fronteras ha afectado especialmente a su **sector agrícola**, por un lado, por las pérdidas de la producción, normalmente destinada a la exportación, pero también por la escasez de productos importados como semillas y fertilizantes.

También se observa un **aumento general de los precios** de los productos esenciales, muchos de ellos provenientes de la importación. Otra consecuencia con impacto en la economía de los hogares es una disminución de las remesas que envían familiares en el extranjero, a raíz de la crisis económica que ha provocado la pandemia en todo el mundo.

Mejoras

Sin embargo, en **Brouwal**, donde se ubicará el proyecto cofinanciado por la Diputación Foral de Araba-Álava, por sus características de distanciamiento y aislamiento con respecto a la capital Conakry, hasta hoy no se ha registrado caso alguno de covid'19 diagnosticado dentro del territorio, aunque ello no supone que personas vinculadas con la diáspora de esta región hayan podido dar positivo por covid19 en otros lugares.

“En definitiva -detalla Alvaro Iradier- el objetivo general del proyecto es contribuir a un **desarrollo sostenible** en el Municipio Rural de Brouwal por medio de una mejora de la posición social de la mujer. El fortalecimiento de la resiliencia de las mujeres impactará positivamente en las condiciones de vida de toda la población de Brouwal. El hecho de empoderar a las mujeres conlleva el progreso de toda la comunidad. Con el proyecto se mejora la seguridad alimentaria en el Municipio Rural de Brouwal, se impulsa la autonomía y liderazgo de las mujeres en espacios públicos; y se potencia el conocimiento y la colaboración entre Araba-Álava y la Prefectura de Télimelé; a través de la creación de un espacio de trabajo con la diáspora de esta Prefectura”.

Para más información:
Asociación Africanista Manuel Iradier
945147602 / 617814567
www.iradier.org

"Manuel Iradier Afrikanista" Elkarreko Arabako Foru Aldundiaren laguntza jaso du Ginea Konakry'ko Brouwale'ko emakumeak ahalduntzeko

- Garapenerako foru-lankidetza: 50.000 euroko lankidetza-hitzarmena sinatu dute, 2021ean "Yhangal Bantal Brouwal" proiektua finantzatzeko.
- Landa-komunitateak 36.256 biztanle ditu: 20.419 emakume (% 56,32) eta 15.837 gizon (% 43,68).
- Eskualdea Basse – Guinée eta Kindian dago, eta Télimelleko 13 subprefecturetako bat da, hiriburutik 32 kilometrora.
- Proiektuak protagonista bihurtzen ditu emakumeak, eta haien gaitasunak eta autonomia indartzen ditu, berdintasunaren, elkartasunaren, ingurumen-jasangarritasunaren eta elikagaien segurtasunaren aldeko aldaketaren eta eraldaketaren sustatzaile izan daitezen.

Vitoria-Gasteiz, 2021/05/13

Manuel Iradier Afrikanista Elkarreko Arabako Foru Aldundiak lankidetza-hitzarmen bat sinatu dute gaur. Horren bidez, Arabako erakundearen Berdintasunaren eta Giza Eskubideen Zuzendaritzaren bidez, "Yhangal Bantal Brouwal" - "Garapenerako zubia" proiektua finantzatuko da. Proiektu horren bidez, Ginea Conakryko Brouwal Landa Komunitate hori harmonikoki garatzen lagunduko da, emakumeen ahalduntze pertsonala eta ekonomikoa oinarri hartuta.

Alvaro Iradier Arabako Gobernuz Kanpoko Erakundearen presidenteak zehaztu duenez, "Proiektuaren ezarpenak komunitate osoaren bizi-baldintzak hobetzea ahalbidetuko du, emakumeen gaitasun teknikoak eta antolakuntzakoak indartuz eta espazio publikoetan duten lidergoa areagotuz".

Akordioaren beste helburu batzuk honako hauek dira: "Elkarte-sarea sustatzea – Diasporako eragileak barne –, toki-administrazioan genero-ikuspegia gehien txertatzen duen emakumearen posizio soziala hobetzea eta nekazaritzako ekoizpen-eredu jasangarria eta hurbilekoa sustatzea, elikagaien segurtasuna hobetzeko, klima-aldaketaren aurrean komunitateak duen erresilientzia eta landa-exodoaren ondorioak, bai eta gizarte-kohesioa, elkartasuna eta elkarrekiko laguntza ere".

Mendebaldeko Afrikan kokatua, Ginea Konakry deitua Afrikako beste estatu batzuetatik bereizteko, Ginea Bissau edo Ekuatore Ginea kasu, Ginea Bissau eta Senegalekin muga egiten du iparraldean, Mali ipar-ekialdean, Boli Kosta hego-ekialdean, Liberia hegoaldean eta Sierra Leona mendebaldean. Ginea zortzi eskualde administratibotan banatua dago, eta, aldi berean, 33 prefekturatzen azpianatua. Hiriburua, hiri handiena eta erdigune ekonomiko garrantzitsuena da.

Ginea 245.857 km²-ko azaleran hedatzen da, Ginea'ko 11 milioi biztanle inguru 24 talde etnikotakoak dira, horietatik garrantzitsuenak n'ko, % 40, Fula, % 30 eta Susu, % 20 direlarik. Ginea estatu musulmana da nagusiki (% 85), hegoaldeko oihanetan

bizi diren kristau katolikoen ehuneko handi batekin. Bere bizi-itxaropena 61 urte ingurukoa da.

Pandemia

2021eko apirilaren 30ean, Ginea Conakry'k 22.368 kasu pilatu zituen, koronabirusak kutsatuta, eta 146 pertsona hil ziren, worldometers.info-ren datuen arabera.

Mota horretako pandemien intzidentziari dagokionez, Ginea izan zen 2014 – 2016 aldian **ebola** birusaren epidemiak gehien kaltetu zituen Afrikako estatuetako bat, besteak beste, osasun-sistemaren ahuleziagatik eta mota horretako gaixotasunen kudeaketan izandako gabezia ugariengatik.

Mota horretako pandemien intzidentziari dagokionez, Ginea izan zen 2014/2016 aldian ebola birusaren epidemiak gehien kaltetu zituen Afrikako estatuetako bat, besteak beste, osasun-sistemaren ahuleziagatik eta mota horretako gaixotasunen kudeaketan izandako gabezia ugariengatik.

Esperimentzia horren ondorioz, osasun-sistema indartu zen, bai azpiegituretan, bai medikuen eta laguntzakoen prestakuntzan eta prestakuntzan, eta komunikazio-arloko protokoloak eta babes-neurriak berrikusi ziren. "Horrek agian lagundi du herrialdeak pandemia berri hau osasun mailan hobeto kudeatzen", nabarmendu du Alvaro Iradier'rek.

Ginea Conakry'k osasun-krisiak eragindako inpaktu ekonomikoa jasan du. Mugak erabat ixteak nekazaritzaren sektoreari eragin dio bereziki, alde batetik, ekoizpenaren galerengatik, normalean esportaziora bideratua, baina baita hazi eta ongarri gisa importatutako produktuen eskasiagatik ere.

Funtsezko produktuen prezioek ere gora egin dute oro har, eta horietako asko importaziotik dator. Familien ekonomian eragina izatearen beste ondorio bat da familiak atzerrian bidaltzen dituzten sortak gutxitu egin direla, mundu osoan pandemiak eragin duen krisi ekonomikoaren ondorioz.

Hobekuntzak

Hala ere, Brouwal'en kokatuko da Arabako Foru Aldundiak kofinantzatutako proiektua, Konakry hiriburuarekiko urruntze- eta isolamendu-ezaugarriengatik, eta gaur arte ez da lurralte barruan diagnostikatutako covid'19 kasurik erregistratu, baina horrek ez du esan nahi eskualde horretako diasporarekin lotutako pertsonek positibo eman dutenik, beste leku batzuetan covid19'atzeagatik.

"Azken batean -zehazten du Alvaro Iradik-, proiektuaren helburu orokorra Brouwal Landa Udalerrian garapen iraunkorra lortzen laguntzea da, emakumearen posizio soziala hobetuz. Emakumeen erresilientzia indartzeak eragin positiboa izango du Brouwal'eko biztanle guztien bizi-baldintzetan. Emakumeak ahalduntzeak komunitate osoaren aurrerapena dakar. Proiektuaren bidez, elikagaien segurtasuna hobetzen da Brouwal landa-udalerrian, emakumeek espazio publikoetan duten autonomia eta lidergoa bultzatzen da, eta Araba-Arabaren eta Télimeléko prefeturaren arteko elkar ezagutza eta lankidetza sustatzen da, Prefeturako diasporarekin lan-eremu bat sortuz".